



Antwort zur Anfrage Nr. 1731/2024 der Volt-Stadtratsfraktion betreffend **Interaktiver/digitaler Haushalt (Volt)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

Ein interaktiver digitaler Haushalt („Offener Haushalt“) wurde bereits im Jahr 2013 auf der Homepage der Stadt Mainz als öffentlicher Zugang für die Bürgerschaft eingerichtet. Über Diagramme und über mehrere Ebenen hinweg konnten Detailinformationen zum städtischen Haushalt abgefragt werden.

Die laufenden Kosten betragen etwa 14.000,00 € pro Jahr. Für das Jahr 2019 stand ein Programm-Update an, das die laufenden Kosten nochmals deutlich erhöht und zusätzlich einen Einmalbetrag von 10.000,00 € erfordert hätte.

In diesem Zusammenhang stellte sich die Frage nach der Wirtschaftlichkeit des Verfahrens. Nach einer Auswertung waren pro Monat etwa 50 Zugriffe auf den „Offenen Haushalt“ zu verzeichnen; davon erfolgte ein Teil der Zugriffe von Mitarbeitenden der Stadtverwaltung. In Anbetracht der sehr wenigen Zugriffe von außerhalb der Stadtverwaltung erschienen die laufenden Kosten (über 18.000,00 € p.a.) zu hoch und es wurde entschieden, den dem freiwilligen Leistungsbereich unterfallenden „Offenen Haushalt“ einzustellen.

Die Verwaltung geht davon aus, dass die Nachfrage nach einem interaktiven digitalen Haushalt auch heute nicht größer wäre und die Kosten zwischenzeitlich noch weiter gestiegen sind, so dass der Aufwand in keinem wirtschaftlichen Verhältnis zu den Nutzerzahlen steht.

Mainz, 30.01.2025

gez.

Günter Beck  
Bürgermeister

